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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За сутки на Таймыре выявлено два новых случая заболевания коронавирусом 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, на сегодняшний день у 124 
человек на Таймыре лабораторно подтвержден диагноз COVID-19, в том числе за последние 
сутки выявлено два новых случая.  

В Норильске за последние сутки выявлено десять новых случаев заболевания, всего с 
начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 838 норильчан.  

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 19 887 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
зарегистрировано 112 случаев заболевания. Темп прироста за сутки – 0,6 %. Проведено 
тестов на коронавирус всего 960 954, из них за последние сутки 5875. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре из-за аварии на танкере в реку и почву вылилась тонна нефти 
27 сентября во время шторма происходила перекачка нефти по временному 

трубопроводу от нефтеналивного танкера на склад ГСМ ООО «Энгергия». Судно оторвалось 
от берега, в результате чего произошла разгерметизация трубопровода, и 1 тонна нефти 
вылилась в реку Хатанга и в почву. 

На место выехал заместитель прокурора Таймырского района, сейчас устанавливаются 
причины и условия произошедшего. 

В ходе проверки дадут оценка соблюдению требований законодательства о 
промышленной безопасности и охране окружающей среды. При наличии оснований будет 
принят весь комплекс мер прокурорского реагирования. 

newslab 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Объекты благоустройства регулярно подвергаются воздействию вандалов 

28 сентября в ходе традиционного объезда городских территорий под руководством 
исполняющей обязанности главы города Янины Квасовой специалистами комитета жилищно-
коммунального хозяйства в очередной раз было установлено, что существующие и 
создаваемые объекты благоустройства Дудинки систематически подвергаются актам 
вандализма. 

Так, недавно установленный в районе дома № 38 на улице Горького крытый автобусный 
павильон уже изрисован краской. Небрежное отношение объект, призванный защищать 
горожан от неблагоприятных погодных проявлений во время ожидания автобуса, испытал на 
себе не впервые — еще на этапе установки неизвестные лица «украсили» не застывшую 
бетонную стяжку у входа в остановочный пункт надписями и отпечатки ладоней и ботинок. 

В выходные специалисты подрядной организации вновь устраняли неисправности на 
спортивной площадке «Полюс Спорта», расположенной в районе дома № 21 на улице 
Дудинская. Печальный итог небрежного отношения к городской собственности — из 
креплений были вырваны фигура баскетболиста и уличный тренажер. 

Систематической порче подвергаются детские площадки. Так, на детской площадке 
«Олюко» в районе Горького, 38 в летний период была сломана беседка, на детской площадке 
в районе Горького, 63 — качели балансир, за домом Щорса, 9 неизвестные лишили 
удовольствия качаться на качелях всю местную детвору — сломаны крепления обеих 
качелей, а у спортивного комплекса отломана часть конструкции для выполнения подъема 
ног с упором на локти. 

Во дворе дома № 37/2 на улице Щорса, напомним, дворовая территория благоустроена 
этим летом в рамках программы «Формирование комфортной городской среды» с 
финансовым участием жильцов дома, были сломаны деревянные планки на сиденье 
скамейки, установленной возле подъезда. Обустройство площадок для накопления ТКО во 
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дворах жилых домов в период заливки оснований тоже притягивало вандалов. По не 
застывшей стяжке ходили, рисовали. Как итог - в нескольких местах площадки настолько 
неровные, что установить на них мусорные контейнеры ровно весьма проблематично. 

Регулярные случаи вандализма на городских территориях показывают, что, к сожалению, 
не все дудинцы бережно относятся к общему имуществу города и его жителей. 
Поврежденные конструкции, исписанные маркерами и краской поверхности — не добавляют 
Дудинке ухоженности, а восстановление достойного облика этих объектов производится за 
счет средств городского бюджета. В связи с этим администрация города напоминает, что для 
того, чтобы дворы и улицы имели достойный и благоустроенный вид, дудинцам следует 
пресекать попытки вандализма по отношению к объектам городского благоустройства, 
воспитывать в детях культуру бережного отношения не только к личным, но и общественным 
вещам. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Полномочный представитель Губернатора края Сергей Батурин провёл совещание по 
водоснабжению Норильска 

Сегодня полномочный представитель Губернатора Красноярского края по Норильску и 
Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району Сергей Батурин провел выездное 
совещание по вопросу реконструкции водозабора, обеспечивающего водой Норильск. В 
обсуждении приняли участие представители администрации города, генеральный директор 
АО "Норильско-Таймырская энергетическая компания" Сергей Липин, представители других 
обеспечивающих организаций. 

Причиной повышенного внимания к данному объекту водоснабжения стал тот факт, что с 
2013 года наблюдается сезонное понижение уровня воды в районе водозабора на реке 
Норильская. В связи с этим есть риск срыва бесперебойного обеспечения питьевой водой 
жилого сектора Норильска. 

"Водоснабжение северного города – одна из стратегически важных задач. Нельзя 
допустить дефицита ресурса. Сейчас прорабатываются различные варианты решения 
вопроса. В том числе и строительства дамбы", – прокомментировал Сергей Батурин по 
итогам выездного совещания. 

Также полномочный представитель Губернатора поручил разработать алгоритм 
действий по данному вопросу в рамках комиссии по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций на уровне администрации Норильска. 

«Красноярский край» 
 

Борис Немик: «Норильск располагает достаточными мощностями в подготовке ко 
второй волне» 

Участники делегации минздрава края под руководством заместителя председателя 
правительства Алексея Подкорытова посетили город для проверки систем здравоохранения 
ко второй волне пандемии. 

Задачей комиссии было убедиться, что Норильск достаточно обеспечен средствами 
индивидуальной защиты. Также в аэропорту недавно ввели бесплатное тестирование для 
всех желающих. Помимо этого, все работающие граждане, прежде чем выйти на работу, 
должны обязательно пройти тестирование. 

- Мы понимаем, что от ограничительных мероприятий устали все, но Норильск — это та 
территория, на которой были приняты беспрецедентные меры, которые сыграли 
действительно важную роль в противодействии распространению коронавирусной инфекции, 
— подметил заместитель председателя правительства края. 

Также город посетил министр здравоохранения Борис Немик. Он проверил, насколько 
готовы к сезону заболевания гриппом и ОРВИ местные медицинские учреждения. 

- Норильск располагает достаточными мощностями в подготовке ко второй волне. 
Реанимационная база полностью модернизирована. Обеспечено наличие всех аппаратов 
ИВЛ на разных параметрах: для детей, взрослых и акушерских ситуаций. По кадровому 
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составу сформирован дополнительный резерв. Основные специалисты, которые 
востребованы в тяжелых случаях, — это врачи-анестезиологи, неонатологи. Резерв есть, и 
это позволит решить проблемы, — подвел итог Борис Немик. 

Основная задача медучреждений – провести вакцинацию населения от гриппа. Также в 
ближайшее время в город поступит и вакцина от коронавируса, которая сразу будет запущена 
в гражданский оборот, естественно на добровольной основе. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" вложит еще $1,3 млрд в модернизацию энергоинфраструктуры 

"Норникель" увеличит инвестиции в модернизацию топливно-энергетического комплекса 
в 2020-2024 годах более чем на 100 млрд руб. или около $1,3 млрд, сообщила компания. 
Ранее компания планировала вложения в $2 млрд на период до 2025 года. 

Расширение программы охватит объекты инфраструктуры на Таймыре, также будет 
повышен уровень промышленной безопасности всех объектов, в том числе расположенных в 
зоне вечной мерзлоты. 

"Особое внимание уделено вопросу состояния вечной мерзлоты. Мы планируем 
расширить системное наблюдение за состоянием зон многолетней мерзлоты и воздействием 
на них колебаний климатической обстановки на Таймыре, чтобы обеспечить максимальную 
безопасность инфраструктуры, которая обеспечивает как наши производственные мощности, 
так и жителей городов Норильского промышленного района", - отметил первый вице-
президент операционный директор "Норникеля" Сергей Дяченко, слова которого приводятся в 
сообщении. 

Расширенная инвестиционная программа включает в себя замену оборудования на 
тепловых и гидроэлектростанциях, модернизацию электросетевого и газотранспортного 
комплекса, а также техническое перевооружение резервуарного парка, говорится в 
сообщении. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
За неделю гриппом и ОРВИ в Красноярском крае заразились почти 12 тысяч человек: 
начали болеть взрослые 

На территории Красноярского края сохраняется неэпидемический уровень 
заболеваемости ОРВИ и гриппом, сообщили в региональном Роспотребнадзоре. 

За 39 неделю 2020 года (с 21 по 27 сентября) инфекцию подхватили 11 944 человека. 
Заболеваемость ОРВИ составила 44,0 на 10 тыс. населения, что ниже эпидпорога на 4,6 %. 
Чаще всего сейчас болеют взрослые (неделей ранее было много больных детей). В 
Красноярске за отчетную неделю ОРВИ заболели 6 850 жителей города, показатель 
заболеваемости — 62,5 на 10 тыс. населения. В краевом центре также в основном болеют 
взрослые, а не дети. 

Заболеваемость, как и неделей ранее, вызвана вирусами негриппозной этиологии: 
риновирусами, аденовирусами и другими респираторными вирусами. 

Жителей края просят соблюдать меры профилактики ОРВИ и гриппа: не выходить из 
дома, если вы уже заболели; при первых признаках заболевания обращаться к врачу; 
регулярно проветривать помещение и проводить дома влажную уборку; почаще мыть руки 
водой с мылом; использовать дезинфицирующие средства для рук и лицевую маску для 
защиты органов дыхания. 

В Красноярском крае в настоящее время продолжается сезонная иммунизация против 
гриппа трехвалентными вакцинами «Совигрипп» и «Флю-М». Они включают штаммы, 
циркуляция которых ожидается в предстоящем эпидемическом сезоне. По состоянию на 28 
сентября в крае привито 330 056 человек, в том числе 80 067 детей. 
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«Осень является благоприятным периодом для иммунизации против гриппа. 
Прививку необходимо делать заранее, чтобы иммунитет успел сформироваться до начала 
эпидемического подъема заболеваемости», — отметили в Роспотребнадзоре. 

newslab 
 
В крае утвердили программу развития системы соцподдержки на 2021-2023 годы 

Финансирование программы «Развитие системы социальной поддержки граждан» на 
2021-2023 годы составляет 111,5 млрд рублей, в том числе в 2021 году – 40,4 млрд рублей, 
что на 5,4% больше уровня 2020 года. 

Сегодня на заседании Правительства края утверждена государственная программа 
«Развитие системы социальной поддержки граждан» на 2021-2023 годы. В своем докладе 
министр социальной политики края Ирина Пастухова отметила, что новый документ 
обеспечивает преемственность целей и задач действующей программы и направлен на 
повышение уровня и качества жизни граждан, нуждающихся в социальной поддержке. 

В новой программе сохраняются все ранее предоставляемые меры социальной 
поддержки, выплаты и компенсации. Более того, с января 2021 года предусмотрена их 
индексация на 3,6%. Социальные выплаты в повышенном размере получат ветераны труда, 
труженики тыла, реабилитированные лица, пенсионеры – всего в крае проживает около 600 
тысяч человек данных категорий. Также будут проиндексированы выплаты для более чем 150 
тысяч семей с детьми… 

press-line.ru 
 

Бюджет Красноярска недосчитается 1 млрд рублей из-за пандемии: могут сократить 
соцпрограммы 

Меры поддержки бизнеса в период пандемии отразились на состоянии бюджета 
Красноярска, сообщили в пресс-центре Горсовета. Город может недосчитаться 1 млрд рублей 
по итогам года из-за снижения ставок по налогам и аренде. 

Плановое недополучение доходов в казну Красноярска в этом году в Городском совете 
оценили в 300 млн рублей. В краевой столице почти 20 тысяч предпринимателей, 
пострадавших от коронакризиса, воспользовались мерами поддержки от муниципальной 
власти. Им разрешили не платить за аренду нежилого, а также снизили ставку по ЕНВД. 

«Проанализировав итоги полугодия, мы предполагаем, что бюджет города в этом году не 
досчитается примерно одного миллиарда рублей», — пояснила в интервью «Городским 
новостям» председатель Горсовета Наталия Фирюлина. 

По ее словам, такие убытки ощутимы, но пока не критичны. В целом бюджет Красноярска 
насчитывает около 35 млрд рублей. Есть надежда, что экономика постепенно восстановится 
— а вместе с ней вырастут и доходы города. 

«Хотя есть области, которые “завалились” за последние месяцы очень серьёзно. 
Например, общественное питание, откуда люди массово ушли и не спешат возвращаться, ряд 
других сфер. Пока какие-то итоги подводить рано. Надеемся, что край сократит до минимума 
недополученные доходы», — отметила спикер. 

В случае необходимости придется экономить на инициативных программах, рассказала 
Наталия Фирюлина. Это, например, выплаты родителям за отсутствие мест в детсадах, 
социальное такси, материальная помощь в трудной жизненной ситуации. 

 «Примерно в середине октября будет ясно, куда мы движемся. Думаю, что расширить 
наши социальные инициативные полномочия мы при всём желании пока не сможем — хотя 
такие планы были. Увы, пандемия ударила по многим нашим задумкам. Перед нами стоит 
задача сохранить то, что есть», — подытожила председатель Горсовета. 

НИА Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин заявил, что понимает россиян, которым надоели меры по борьбе с 
коронавирусом 
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Президент России Владимир Путин заявил, что понимает россиян, которым 
надоели вводимые из-за распространения коронавируса ограничения, но этот вирус является 
опасным противником. 

"Конечно, маски, социальная дистанция, самоизоляция, ограничения по местам учебы, 
работы, безусловно, людям надоели, и я их прекрасно понимаю, - сказал глава государства 
во вторник на совещании с членами правительства. - Как ни странно, до сих пор люди не 
всегда чувствуют, понимают, а поэтому не всегда верят, что мы столкнулись с опасным 
противником". 

Он отметил, что "инфекционные заболевания, и COVID не в последнюю очередь, 
являются таким тихим, незаметным, но очень опасным противником, очень опасным врагом". 
"Люди часто этого не чувствуют, но мы это знаем, и поэтому наша с вами святая обязанность, 
и профессионального сообщества, и руководителей всех уровней власти и управления, очень 
аккуратно, тактично, но терпеливо и настойчиво объяснять людям реалии складывающейся 
обстановки и предлагать не обременительные, но абсолютно необходимые меры и средства 
защиты", - сказал президент. 

Путин напомнил, что ранее принял решение значительную часть компетенций при 
решении вопросов, связанных с борьбой с коронавирусом, передать на уровень регионов при 
сопровождении со стороны федерального центра. "До сих пор это хорошо получалось, 
надеюсь, и дальше мы будем действовать в таком же режиме", - добавил российский лидер. 

ТАСС 
 
Роспотребнадзор: выход на плато по заболеваемости ожидается через две-три недели 

За последние сутки в России выявлено 8232 новых случая коронавируса, выздоровели 
6479 человек, проведено более 45,5 миллиона тестов. По оценкам эпидемиологов 
Роспотребнадзора, плато по заболеваемости может быть достигнуто через 2-3 недели, а при 
худшем сценарии – в начале ноября. Для снижения заболеваемости московские школы и 
учреждения допобразования уйдут с 5 октября на двухнедельные каникулы. В Саратовской 
области из-за COVID-19 уже 55 классов ушли на дистанционное обучение. А в тюменских 
школах детям рекомендовано носить маски на переменах. 

Депутаты Госдумы встают в память о коллеге из фракции КПРФ Вахе Агаеве, он 
скончался от коронавируса. 18 депутатов сейчас в больнице, 60 уже переболели и имеют 
антитела, сообщает Вячеслав Володин. И хотя в зале на Охотном ряду не проведешь 
шахматную рассадку, спикер призывает все-таки, где это возможно, соблюдать дистанцию. 

"Единственная просьба к вам. У вас на ряду настолько сплоченный коллектив находится 
и ряды ваши настолько монолитны, что это может привести к тем последствиям", – обратился 
к коллегам Володин. 

Чтобы не было последствий, буфет в Думе по-прежнему не работает, всюду 
дезинфекторы. Частично Нижняя палата перейдет на удаленку. По крайней мере круглые 
столы и конференции будут в онлайн режиме. Депутаты сидят в зале масках, снимая их 
перед выступлением и иногда забывая на трибуне. 

Сегодня стало известно о том, что у маэстро Юрия Башмета подтвердился коронавирус. 
Сейчас он в клинике вместе с супругой. Слова поддержки музыканту от близких друзей. 

…Число новых случаев заражения растет во всех регионах. Занято две трети коек, 
развернутых для больных COVID-19. В Адыгее растет число заболевших среди пожилых. 
Ограничительные меры работают там, где не упираются в фатализм. 

В регионах начались рейды по "неносителям" масок: высаживают пассажиров автобусов, 
задерживают водителей такси. В Екатеринбурге проверки в торговых центрах… 

Вести 
 

Сергей Собянин: Для снижения заболеваемости школы уйдут на двухнедельные 
каникулы. Будут закрыты также учреждения дополнительного образования и досуговые 
организации. Детские сады продолжат работать по обычному графику. 

Осенние каникулы во всех школах столицы пройдут одновременно и продлятся две 
недели — с 5 по 18 октября. Сергей Собянин сообщил в своем блоге, что такое решение 
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было принято по рекомендации санитарных врачей из-за осеннего распространения 
простудных заболеваний. 

«Очень прошу родителей разъяснить детям, что каникулярное время лучше всего 
провести дома или на даче. А если выходить гулять — то во двор или ближайший парк. Не 
следует ради развлечения посещать торговые центры и кататься на общественном 
транспорте. Это очень важно. На сегодня значительная часть заболевших, нередко 
бессимптомно, — это дети. Приходя домой, они очень легко передают вирус взрослым и 
пожилым членам семьи, которые болеют гораздо тяжелее. Давайте используем каникулы как 
возможность снизить динамику заболеваемости и сохранить наше здоровье», — написал Мэр 
Москвы. 

Во время каникул не будет дистанционных занятий. Школьники смогут самостоятельно 
повторять материал или изучать новые темы в «Московской электронной школе». 
Приостановят деятельность и учреждения дополнительного образования, а также детские 
досуговые организации, подведомственные Правительству Москвы. Детские сады и 
дошкольные группы продолжат работать по прежнему графику. 

Из-за эпидемиологической обстановки в Москве с 28 сентября людям старше 65 лет и 
москвичам с хроническими заболеваниями вновь необходимо соблюдать домашний режим. 
Работодателям также рекомендовано перевести как можно больше сотрудников на 
дистанционный режим… 

Пресс-служба Мэра и Правительства Москвы 
 

Россияне назвали желаемый уровень заработка 
Большинство россиян считают, что для нормальной жизни нужно зарабатывать не менее 

50 тысяч рублей в месяц, следует из исследования финансовой онлайн-платформы 
Webbankir, которое есть в распоряжении РИА Новости. 

Компания проводила исследование с 24 по 28 сентября, в нем приняли участие свыше 
1600 человек со всей страны. 

«Ответы на вопрос, сколько же денег нужно зарабатывать, чтобы жить нормально, 
распределились следующим образом. Больше трети опрошенных (31,2%), считают, что для 
этого нужно 50−70 тысяч рублей в месяц. Четверть респондентов (25%) назвали сумму в 
70−100 тысяч рублей», — говорится в материалах. 

Для 22,6% респондентов достаточно 35−50 тысяч рублей в месяц, 15,3% россиян для 
нормальной жизни требуется 100 тысяч рублей, а 5,4% считают, что им хватит от 20 до 35 
тысяч рублей в месяц. И лишь 0,5% россиян полагают, что для нормальной жизни хватит и 20 
тысяч рублей или менее. 

«Наибольшие финансовые запросы ожидаемо у жителей Москвы и Московской области. 
Здесь более трети опрошенных (34,8%) считают, что для нормальной жизни нужно более 100 
тысяч в месяц, и примерно столько же (33,2%) говорят о доходе в 70−100 тысяч рублей», — 
пояснили авторы исследования. 

По их данным, запросы жителей Санкт-Петербурга «чуть скромнее»: большинство 
опрошенных (31,5%) полагает, что для нормальной жизни нужно получать 70−100 тысяч 
рублей, 28,8% сообщили, что для этого достаточно 50−70 тысяч рублей. 

При этом большинство респондентов (90,9%) во всех регионах констатировали, что их 
реальный доход не соответствует желаемому. При этом 48,5% признают, что это 
несоответствие разительно, отмечается в исследовании. Немного лучше оценивают свое 
финансовое положение москвичи. О соответствии реального дохода желаемому заявили 
10,5% жителей столицы, а сильно не соответствует он у 40,5% опрошенных, отмечается в 
исследовании. 

РИА Новости 
 
Правительство РФ. В каждом муниципалитете будет почтовое отделение 

В России утвердили правила территориального распределения почтовых отделений — 
теперь в каждом муниципальном образовании должна быть почта. Такое постановление 
правительства вступает в силу 29 сентября. 
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Документ устанавливает, что в каждом муниципалитете должно быть расположено не 
менее одного отделения почтовой связи. Средний радиус обслуживания одним отделением в 
городах составит до 1,5 километров, а на селе — до 10 километров. При этом в одном 
отделении могут обслуживать не более 5 тысяч человек. 

Также в постановлении говорится о критериях размещения почтовых отделений в 
труднодоступных районах России, где живут менее 2 тысяч граждан. Там людей может 
обслуживать не стационарное здание почты, а передвижное. Также в такие поселения почту 
могут доставлять почтальоны из других почтовых отделений. 

АСДГ 
 

Российские профсоюзы предложили отменить накопительную часть пенсии 
Федерация независимых профсоюзов России (ФНПР) предложила отменить 

накопительную часть пенсии. Соответствующее письмо направлено премьер-министру 
Михаилу Мишустину, текст опубликован на сайте ФНПР. 

«Федерация независимых профсоюзов России последовательно выступает за 
исключение накопительного компонента из системы государственного обязательного 
пенсионного страхования. Этот вопрос не нашел практического решения, что приводит к 
правовым коллизиям», — говорится в документе. 

ФНПР неоднократно отмечала, что при условии нахождения накопительной части в 
системе государственного обязательного пенсионного страхования нужно руководствоваться 
едиными нормами. 

«Федерация независимых профсоюзов России предлагает прекратить практику 
увеличения ожидаемого периода выплаты, решить вопрос о законодательном выведении 
накопительного компонента из системы государственного обязательного пенсионного 
страхования», — говорится в тексте. 

23 сентября президент Владимир Путин пообещал рост пенсий в 2021 году на 6,3 
процента. При этом индексация коснется только выплат, которые получают неработающие 
пенсионеры. Пенсии работающих пенсионеров не повышаются автоматически на величину 
инфляции с 2016 года. 

В конце прошлого года президент России Владимир Путин подписал закон, 
продлевающий до 2022 года заморозку накопительной части пенсии. Во время действия 
соответствующих правил страховые отчисления с зарплат россиян в полном объеме 
направляются на выплаты нынешним пенсионерам. Прежде россияне могли сами 
распоряжаться страховыми отчислениями, направив их на формирование собственных 
накоплений или передав в страховую часть. 

Впервые заморозку накопительной части пенсии ввели еще в 2014 году как временную 
меру, однако затем мораторий на ее формирование неоднократно продлевался. 

Лента.ру 
 

Зарплаты россиян оторвались от официальной статистики. Каждая третья компания в 
стране снизила выплаты работникам в период пандемии 

Росстат рапортует о росте реальной зарплаты в стране, тогда как опросы показывают 
совершенно другую картину. Каждая третья компания заявила о сокращении зарплат 
сотрудникам в период пандемии. Эксперты объясняют этот парадокс высокой долей 
бюджетников, зарплаты у которых не снижались. 

Как минимум каждая третья компания в РФ снизила сотрудникам зарплату из-за 
пандемии, сообщается в новом исследовании стратегий малого бизнеса банка «Открытие». 
Банк опросил свыше 200 индивидуальных предпринимателей, руководителей и владельцев 
компаний малого и среднего бизнеса с выручкой до 3 млрд руб. в год. Респонденты 
представляют все основные отрасли, в том числе и наиболее пострадавшие от пандемии 
коронавируса. 

По результатам опроса, 35% компаний снизили сотрудникам зарплату в период 
пандемии. При этом каждая четвертая компания и вовсе сократила свой штат. Только 7% 
компаний не предпринимали никаких мер для снижения затрат. Как отмечается, помимо 
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зарплат «под нож» шли также рекламные бюджеты, снижались затраты на содержание 
офисов, так как работники переходили на удаленный режим работы. 

Около 44% опрошенных компаний полагают, что на восстановление бизнеса им 
потребуется не менее года, а 7% полностью закрыли бизнес, отмечают исследователи. Сами 
компании наиболее существенными для себя проблемами назвали снижение покупательской 
способности населения, спроса, отсутствие клиентской базы. 

При этом две трети респондентов банка ожидают вторую волну коронавируса. Причем 
52% считают, что это произойдет в течение ближайших трех месяцев. 61% опрошенных 
заявляют, что их компании вроде как готовы к введению повторных карантинных мер. Однако 
финансово готовы ко второй волне, то есть имеют накопления, только 40% компаний. Почти 
треть предпринимателей считают, что их предприятия уже не смогут пережить вторую волну 
пандемии. И, очевидно, это не прибавит доходов россиянам в дальнейшем. 

Отчет лаборатории «СберДанные» ранее показывал, что весной-летом 2020 года 
зарплаты снизились как минимум у половины россиян. Причем каждый пятый работающий 
потерял больше 30% трудового дохода. По данным сервиса «Работа.Ру», пострадавших 
оказалось даже больше: 58% опрошенных заявляли о том, что им урезали выплаты. Уровень 
дохода существенно упал во многих отраслях, однако особенно пострадали сегменты 
гостеприимства и общественного питания, непродовольственный ретейл, пассажирские и 
грузовые перевозки, некоторые виды производств, сообщали эксперты. 

….При этом основная масса населения в стране получает зарплату ниже 50 тыс. руб. 
Так, 22% россиян получают в месяц от 34 до 50 тыс. руб., 18,7% зарабатывают от 24,8 тыс. до 
34 тыс. руб. в месяц, 17% – от 17 тыс. до 24,8 тыс. руб. Для сравнения: выше 100 тыс. руб. в 
месяц получают чуть более 7% населения, или 10 млн человек. Почти столько же (9,3 млн 
россиян) зарабатывают в месяц менее 13 тыс. руб… 

 «Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Терпение украинцев лопнет после 16 ноября 
Скоро семь лет, как русофобия и национализм стали определяющими параметрами 

развития Украины. Каждая новая инициатива власти, будь то признание России страной-
агрессором, выход из СНГ, прекращение прямого авиасообщения, запрет компартии, гонения 
на православную церковь, санкции и прочее в таком духе, сдвигали маятник нетерпимости 
все дальше. 

Сдвигали вправо: правая идеология – либерально-коррупционная в экономике и 
националистическая, если не неонацистская, в гуманитарной сфере, сегодня доминирует на 
Украине абсолютно. Доминирует не в массах, не в быту, но в общественно-политической 
дискуссии и политических элитах – в том смысле этого слова, которое определяет не лучших, 
но тех, кто вскарабкался на вершину. Эта идеология активно подпитывается американской и 
европейской дипломатией, а также международными структурами, от которых прямо зависит 
устойчивость украинской экономики, в первую очередь МВФ. 

Смена президентов, премьеров и парламента почти никак не влияет на эту константу, с 
какими бы программами и лозунгами они ни приходили к власти. И все же определяющим 
фактором жизнеспособности правой идеологии является настроение общества – пресловутое 
соотношение энергий агрессивного меньшинства и пассивного большинства. И если 
пассивность последнего определяют преимущественно медиа, следуя логике дегуманизации 
противника (в Донбассе – не люди, в России – орки, на Западе – друзья), то агрессию первого 
– чисто экономические интересы (возможность грабить на вверенном участке) с небольшой 
идеологической примесью (украинский национализм в его галичанской версии), которая не 
отменяет грабеж, но служит его извращенным оправданием. 

Но, как и в законах физики, в законах человеческих действие рождает противодействие. 
Рано или поздно маятник должен качнуться в обратную сторону, и сила обратного качения 
будет прямо пропорциональна первоначальному импульсу. Почему сопротивление 
деструкции стало возможно только сейчас? Ответ кроется все там же – в общественном 
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настроении. Часть недовольных курсом на мононациональную страну и сдачу 
суверенитета попросту уехала из страны. Эта малая, но пассионарная часть, имевшая 
ресурсы, но не имевшая желания тратить на обреченную на провал борьбу деньги, время и 
жизненные силы. 

Другая часть, таки пытавшаяся оказать активное сопротивление или просто открыто 
демонстрировавшая свою гражданскую позицию, была запрессована во времена Порошенко. 
Трагедия 2 мая в Одессе, убийство журналиста и писателя Олеся Бузины, многочисленные 
посадки несогласных, включая журналистов, сделали свое дело. В стране установилось 
время «правильных» убийц и погромщиков, которым не грозило наказание только потому, что 
они убивали и грабили «неправильных» украинцев. К слову, безнаказанными они остаются и 
сейчас – даже аморфная власть президента Зеленского, пришедшего на лозунгах 
примирения и прекращения войны, не способна сопротивляться силе инерции, заданной его 
предшественником. 

Но существует третья, самая большая часть украинцев – то самое пассивное 
большинство преимущественно русскоязычного юго-востока страны и Киева, которое не 
сопротивлялось неизбежным, как им казалось, изменениям в стране, но и не обманывалось 
происходящим. Пока эти изменения оставались «в телевизоре», пока происходящее в стране 
не столь очевидным образом связывалось такими людьми с падением их доходов, уровня 
жизни и утратой ощущения безопасности и комфорта. Возможно даже, многие из этих людей 
компенсировали ощущение этого дискомфорта извращенной толерантностью, уверовав в 
мифы об ущемленном украинском языке и культуре, вредительском по отношению ко всему 
украинскому СССР. Такие люди рассматривали и декоммунизацию, и украинизацию как 
своего рода восстановление баланса. 

Такая толерантность возможна только до тех пор, пока эти изменения не так остро 
ощущаются в быту – на работе, во время ежедневных походов в магазин, ресторан, на 
тренировку, в парикмахерскую. С ними легко было мириться на расстоянии, если они не 
касались тебя лично и твоего ближайшего окружения. Но очень скоро все изменится: эти 
изменения постучат в двери так громко, как никогда прежде. 

Это случится 16 ноября, в день, когда вступят в силу нормы закона, обязывающие всю 
сферу услуг перейти исключительно на украинский язык. Для страны, в которой большинство, 
убежденно подчеркиваю – именно большинство людей, говорит на русском языке, это 
событие станет испытанием на прочность, которого она не выдержит. Закон породит такое 
количество ежедневных бытовых конфликтов, что не замечать происходящее будет уже 
невозможно. 

Закон вводит штрафы для бизнеса, уже создана инфраструктура для воплощения норм 
закона в жизнь – институт языкового омбудсмена, который и должен будет кошмарить бизнес. 
Очевидно, что к этой всеукраинской инициативе присоединятся сотни и тысячи различных 
«активистов», которые будут устраивать скандалы в магазинах, такси, общественном 
транспорте, да где угодно – был бы повод. Возможность обуславливает потребность, а 
потребность – действие. 

Тем самым агрессивное меньшинство, само того не осознавая, поведет себя на убой. 
Жители больших и малых городов юго-востока, шахтеры, металлурги, таксисты, продавцы и 
водители троллейбусов пусть не сразу, но вспомнят, кто они, на каком языке они говорят, 
думают, в какой культурной среде и на чем они выросли. И если до сих пор банды 
«активистов» били их, то теперь бить начнут уже активистов. Это и будет поворотным 
пунктом. На фоне вступившего в силу дискриминационного закона об образовании, до 
предела сузившего возможность преподавать предметы на родном для большинства 
украинцев русском языке в средней школе, новая волна украинизации резонансно усилится, 
расшатывая непрочный «мост». 

Терпение может лопнуть. И оно лопнет. Маятник качнется назад 16 ноября. Это вовсе не 
значит, что все вдруг резко переменится и страна вернется в домайданные времена, когда 
деревья были высокими, доллар стоил почти в четыре раза дешевле, а власть вызывала 
пусть неприязнь, но не желание крушить собственное государство. Обратный ход маятника 
всего лишь даст шанс вернуть свою страну. То, что не сделают никакие выборы, сделают 
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сами архитекторы нынешней анти-России, доведя идею мононациональной и 
монокультурной Украины до очевидного абсурда. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.09.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79,68  ▲ 1, 01 

EUR 93,02  ▲ 1, 54 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


